

Bericht des Landes Rheinland-Pfalz

zur Gemeinsamen Konferenz der Verkehrs- und Straßenbauabteilungsleiter der Länder (GKVS)
am 13./14. März 2013 in Kiel und
zur Verkehrsministerkonferenz (VMK) am 10./11. April 2013 in Flensburg

TOP 4.2	Deutschland-Online eGovernment / Deutschland-Online Handlungsfeld "Kfz-Wesen" (Online-Zulassung von Fahrzeugen) XKfz-Standardisierung "Betriebskonzept"
----------------	--

Die Bundesstelle für Informationstechnik hat für das zwischenzeitlich von RP entwickelte XKfz-Verfahren hinsichtlich seiner Standardisierung ein entsprechendes Zertifikat ausgefertigt. Damit haben die Länder Rheinland-Pfalz und Hamburg sowie die zahlreichen Mitglieder der Projektgruppe XKfz den von der Verkehrsministerkonferenz erteilten Auftrag erfüllt. Nunmehr können Kommunikationsbeziehungen ausserhalb der Datenübermittlung zwischen den Kfz-Zulassungsstellen und dem Kraftfahrtbundesamt (KBA) erfolgen.

Bezüglich des Betriebs des XKfz-Standards hat das Bundesministerium für Verkehr, Bau und Stadtentwicklung (BMVBS) die Bereitschaft erklärt, zukünftig die Pflege und die Weiterentwicklung durch das KBA einschließlich der Finanzierung zu übernehmen. Damit ist die Wahrnehmung dieser Aufgaben dauerhaft sichergestellt. Durch die Bereitschaft des KBA, den XKfz-Standard zu betreiben, ist sichergestellt, dass die Geeignetheit des Einsatzes des XKfz-Standards bei neuen Kommunikationsszenarien geprüft wird und XKfz den Vorzug vor weiteren Standards erhält.

Wegen der Übernahme der Weiterentwicklungskosten durch den Bund erübrigt sich die Vorlage eines Finanzierungsplanes. Auf den Beschluss der VMK vom 4./5. Oktober 2012 wird Bezug genommen.